

Feier und Flyer für die »AIDAbella«

Meyer-Schiff legte bei der Friesenbrücke in Weener eine Punktlandung hin



Leinen los: um 18.30 Uhr startete der Luxusliner in Papenburg. Während das Schiff bei seiner



Emspassage meist bejubelt wurde, gab es bei Jemgum (rechts) auch kritische »Begleitmusik«.

fau/kah **PAPENBURG/RHEIDERAND.** Die Erfahrung steckt nicht nur in den Köpfen, sondern vor allen Dingen in den Beinen - wenn man in Weener auf dem Deich steht, auf das neue Meyer-Schiff wartet und dabei weiß, dass jeder zweite Luxusliner aufgrund von widrigen Wetterverhältnissen seinen Fahrplan nicht einhalten kann. Dann macht sich schon Nervosität breit, bevor die Beine schwer werden. So auch gestern. »Wo ist das Schiff? Kommt es auch heute nicht?«, fragte eine besorgte Stimme am RZ-Telefon. Das

war um 19 Uhr. Zu der Zeit hatten in Papenburg schon Tausende »arrividerci AIDAbella« gesagt. »Das Schiff hat sauber abgelegt, ist super durch die Dockschleuse gekommen und ist auf der Ems schon unter der Hochspannungsleitung«, gab Werftsprecher Günther Kolbe zum Besten. »20.30 Uhr in Weener - das ist noch möglich.« Und in der Tat: Die »Schöne« legte eine Punktlandung hin. An Friesenbrücke: 20.30 Uhr. So pünktlich ist keine Deutsche Bahn... Zu der Zeit waren weiter unten an der Ems nicht nur

»Schleute« unterwegs. Das grüne Kreistagsmitglied Meta Janssen-Kucz hatte die Geburtstagsfeier ihres Patenkindes verlassen, um mit ihren Mitstreitern von der »Interessengemeinschaft Ems« auf der Rheiderlandseite der Jann-Berghausbrücke Flyer zu verteilen, in denen der Ausbau der Ems angeprangert wird. Macht eine solche Aktion in der Dunkelheit Sinn? »Wir haben die Flyer auch schon an Tagen vorher in Bingum und umzu verteilt und es gab durch die Bank eine positive Resonanz«, weiß Janssen-

Kucz zu berichten, »bis auf einen Mann der sauer reagierte, aber der war auch betrunken.« Ursprünglich war die Emsüberführung für das Wochenende vorgesehen. Emden will das Einlaufen des Schiffes trotz des vorverlegten Termins groß feiern. Auf beiden Seiten der Großen Seeschleuse sollten nach Angaben der Stadt heute in aller Herrgottsfrühe Fackeln entzündet werden und dazu die Emdener Sambagruppe »Absurdo« ein Trommelfeuwerk präsentieren. Die »AIDAbella« ist das erste Schiff der Meyer Werft, das in diesem Jahr durch die schmale Ems fährt. Im Herbst soll dann das bislang größte Kreuzfahrtschiff das Nadelöhr in Richtung Nordsee passieren, das in der Schiffsschmiede je gebaut wurde. In den Auftragsbüchern der Werft stehen noch elf weitere schwimmende Hotels für Touristen auf den Weltmeeren, darunter auch zwei Kreuzfahrtschiffe für den US-Unterhaltungskonzern Disney. Die Schiffbauer in Papenburg sind mit ihren Aufträgen bis 2012 ausgelastet. Das Volumen der Aufträge beträgt rund fünf Milliarden Euro. Die »AIDAbella« ist das zweite von insgesamt sechs Neubauten für die Rostocker Reederei AIDA. Gelegenheiten für »Schiffgucken« von den Deichen wird es noch reichlich geben...



Pünktlich auf die Minute: die »AIDAbella« schiebt sich gestern um 20.35 Uhr mit dem Heck voran durch die von vielen Besuchern umgebene Friesenbrücke. Fotos: Hanken

Die Wetterlage

Wind SW 5	S 5	SW 4
Schauer 11°C	Schauer 9°C	Schauer 7°C
Sonnabend	Sonntag	Montag

Die Vorhersage

Vormittags ist es bei Werten um 5 Grad meist bedeckt, bis zum Abend wechseln sich Sonne und Wolken bei 9 Grad ab. Der Nachthimmel ist meist bedeckt und es fällt Regen bei 5 Grad. Am Sonnabend gibt es immer wieder Schauer bei 11 Grad, am Sonntag fällt immer wieder Regen bei 7 bis 9 Grad.

Die Schlagzeilen

- Nordwest SPD-Fraktionschef Jüttner hält parteiinterne Kritik nur in Teilen für gerechtfertigt..... 7**
- Politik Aus für den Transrapid in München wegen einer unerwarteten Kostenexplosion..... 9**
- Hintergrund Mit einem gewagten Protest haben Mönche in Tibet viel Mut bewiesen..... 12**
- Panorama Die US-Raumfähre »Endeavour« ist nach 16 Tagen im All sicher zur Erde zurückgekehrt..... 21**
- Gut zu wissen Dioxin im Mozzarella? EU-Kommission droht Italien mit Ausfuhrverbot..... 8**
- Wirtschaft Werksverkauf von Airbus in Nordenham, Varel und Augsburg gescheitert..... 18**

Das Zitat des Tages

»Was mag der gute Mann denn an Pralinen?«

Ein Annehmlichkeiten des Achtermanns in Bundesrepublik...